
日 曜 行　　事　　名

1 水 生け花　しゃんしゃん体操　生命の貯蓄体操

2 木

3 金

4 　土　民児協　芸能保存会

5 日

6 月 着付け

7 火 大正琴　

8 水 生命の貯蓄体操

9 木

10 金

11 土

12 日

13 月 和紙折り紙

14 火 ML

15 水 生命の貯蓄体操

 16 木

17 金 東郷菜の花句会

18 土 芸能保存会

19 日

20 月 敬老の日

21 火

22 水 しゃんしゃん体操　生命の貯蓄体操

23 木 秋分の日

24 金

25 土

26 日

27 月 茶道　陶芸

28 火 陶芸　ML　八段錦

29 水 生命の貯蓄体操

30 木 ソーイングカフェ
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東郷公民館だより
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鳥取市さじアストロパークの方にお越しいただき、子供達に

星についてのお話をしてもらいました。曇り空の中不安だった

東郷の天体観察も、雲の途切れたタイミングで夏の大三角を

見ることができました。満天の星空とはいかなかった観測会

でしたが、少しでも星に対する新しい知識が身についたのでは

ないでしょうか。これを機に、星にもっと興味をもって

もらえればな、と願っています。

当日は、民生児童委員

のお楽しみコーナー♪

「輪投げでビンゴ」と

「くじ引き」も開催！

賞品もあり、子供達に

楽しんでもらえました。

●香典返しとしてご寄付を頂きました

本高 松尾正彦様（ご令室 靜代様）

ご厚志は東郷地区の社会福祉事業のために役立たせて

いただきます。有難うございました。

東郷地区社会福祉協議会からのお知らせ

ほっとホットコーナー

９月に予定していた食事サービスは、

コロナウイルスの状況により中止となりました。

大変お手数おかけしますが、

ご理解よろしくお願い致します。

次回は令和３年１０月２０日（水）予定です。

中止となる可能性もあることをご了承下さい。

ＧＧ

●令和3年度東郷地区運動会中止のお知らせ

今年度運動会は、新型コロナウイルスの影響により、

昨年度と同じく地区全体開催ではなく、小学校・保育園

単独で開催することと決定いたしました。

詳しい開催方法は小学校・保育園へお問い合わせ下さい。

東郷地区公民館運営委員会 委員長 河田 恒儀
７/２７（火）「天体観測会」開催しました！

催しが中止、延期となり、一刻も早くこの事態が終息する

ことを願うばかりです。ワクチン接種は一回目完了が県民全

体の５０％に達したようですが、鳥取市の感染状況は依然厳

しいものであり、感染を広げないための皆さま一人一人のご

配慮が必要であることに変わりはありません。

公民館も利用、事業に制約をかけざるを得ず、皆さまにご

不便を強いることになり大変心苦しいのですが、今後もコロ

ナが収束するまでご理解、ご協力をいただきますよう何卒

宜しくお願い致します。

東郷地区公民館 館長 中嶋 大地

８月は鳥取市でもコロナの

広がりが収まらず、市から

9/12までの事業中止前提

要請が市全体で出ています。

東郷も公民館で計画した

イベントは全て中止せざる

を得なくなりました。

大変残念です。
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（土）
日 時：10月2日（土）10：00～11：30

場 所：東郷地区公民館

講 師：jijiglass 田中 淳子 さん

参加費：一人800円

今年の婦人会事業はグラスアートでウェルカムボードを

作成します！簡単にできますので、ぜひご参加ください♪

〆切は９/21（月）までに東郷公民館までお願いします。

詳細は別途チラシをご確認ください。

主催:東郷地区婦人会 共催:東郷地区公民館「地域の仲間づくり事業」

グラスアート体験

八段錦で、

玄米を使った

パンピザが出ます。

参加してみませんか？



　

ハットはっけんコーナー

鳥取市より東郷公民館が避難所開設となる連絡あり

鳥取市職員到着（５名） 避難所設置作業

鳥取市より避難所開設用品段ボール１箱届く

住民（東郷地区外）より東郷体育館へ避難に向かうと東郷公民館に連絡あり

鳥取市職員総入替（４名）

東郷体育館から東郷公民館へ避難者移動

鳥取市職員が食糧と水、毛布を市へ要請（避難者最多時間帯２０名、車内待機者あり）

鳥取市から食糧と水、毛布１５名分届く （避難者約１０名）

鳥取市職員が翌日分の食糧・水を市へ要請

鳥取市職員総入替（４名）

鳥取市より食糧・水第二弾が届く

避難者各々就寝（全員大部屋）（避難者３名）

駐在所警察の方が見回りで来館

避難者全員帰宅

鳥取市職員総入替（４名）

避難所開設解除

避難所完全撤去

～「熱中症警戒アラート」「暑さ指数（WBGT）」把握しよう～

夏の気温が毎年上昇しており、熱中症予防行動が特に重要となってきています。

昔の感覚ではもはや夏を乗り切れないのです。そうすると、夏の日中はほとんど外に

出なくなった人もいるのではないでしょうか。夏の防災ワークショップ「衣笠山挑戦隊」

は延期となりましたが、みなさん各自で今一度熱中症について考えてみましょう。

今年度から「熱中症警戒アラート」という目安が導入されています。

また、暑さ指数（WBGT）という気温、湿度、日差し等からなる

熱中症の危険性を示す指標がどのくらいかも把握しておきましょう。

8／17開催「令和３年度第１回神谷清掃工場跡地活用策検討会」

【参加人数】 地区役員１０名 鳥取市廃棄物対策課２名 鳥取市農政企画課１名

【議題内容】

● 神谷清掃工場解体にかかる金額・年数 ＜鳥取市廃棄物対策課 回答＞

…受入停止 令和４年３月３１日 稼働停止 令和４年７月３１日

市内５施設の解体費用は２０億程度（その内神谷清掃工場は１２億程度）

設計、工事を含め解体完了まで５年以上の期間を有する

現時点で倒壊等の恐れがある施設もあるため、解体時期は未定（解体は除染後）

● 周辺施設整備の考え方 ＜鳥取市廃棄物対策課 回答＞

…工場棟から消防格納庫までの施設整備を廃棄物対策課が窓口になり検討

東郷地区の意見を尊重し、市の財政状況を考慮しつつ、可能なことを

今後も継続して考えていく

● 工場跡地利用案

…ビオトープ、大学の研究室、散策道等さまざまな意見が出ている

…「ジビエ加工処理施設」をむらづくり協議会会長が昨年度市に提案していた。

そのことについて、担当課（鳥取市農政企画課）の回答は以下のとおり

・ジビエを社会生活の資源とすることは有意義な観点

・ジビエ加工処理施設の黒字運営は非常に厳しい、食材としての価値を

市場で高める方法の見通しも今の段階ではなく、議論が未成熟

※施設に関する説明であり、建設可否、資金源を提示するものではない

跡地利用に関しては、稼働停止後も市は東郷地区と議論を進めていく

予定である。稼働停止後すぐに解体に入るわけではなく、

稼働停止に伴い早急に結論を出さなけばならない話ではない。

今後も議論を継続し、地区住民に速やかな議論の進行状況を開示、

地区住民からの意見を取り入れていく必要がある。

7/7～７/８ 避難所開設の記録（時間は大凡）

問題点（地区に関わるもののみ掲載）

●避難に関する地区住民への情報提供の基準必要

（地区一斉放送か、各部落に任せるかの基準もない）

●お知らせネット（いなばぴょんぴょんネット）を導入

していない世帯への情報提供方法

●災害時に地区全体を統括する体制が未確立

（現状ほぼ区長会長が一人で状況把握、判断している）

（自主防災として区長同士の緊急連絡体制が必要）

●公民館（地区）と消防団で指示管轄が違うので、

協力して動きにくい（消防団は独自で動くことになる）

●市が開設した避難所に、地区がどこまで関わるか

市との連携に地区統括者は関わらなくてよいのか

（現状全て公民館職員を通して連携をしている）

●鳥取市は避難所の様子を把握してから食糧や毛布を

申請。避難所開設から食料が届くまでに時差があり、

その間に災害状況が変わり物資が届かない可能性も。

公民館でも食糧や水をある程度は置いておく必要有？

⇒公民館から離れた場所では実際の災害時取りに

行けない。公民館内に備品置き場を確保できるか

避難所の様子写真は

先月号の公民館だより

に掲載していますので、

そちらでも確認下さい7/7 12:10
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民生会長が来館 むらづくり協議会会長が来館

区長会長が来館 消防団長が来館

区長会長が来館

２日間を通して、区長会長が東郷全域を有富川

に沿って車で走り状況確認されていた

◇避難所運営組織の認知

◇役割の明確化が必要
（今回、むら協等各役員の方が避難所に来られても

何をしてもらえばよいか分からなかった）

※別途配布チラシでもご確認ください

【体育会だより】 今年の運動会は、地区は参加せず小学校・保育園単独開催となります。


